



社会福祉法人緑野会  
みどりの保育園 「みどりの編集委員会」  
〒206-0021 東京都多摩市連光寺 3-57-2  
TEL.042-375-0117 FAX.042-375-7722  
mail tama-midorino@nifty.com  
URL homepage2.nifty.com/midorinohoikuen/  
2021年3月発行

そつえんしてから もうすぐ1ねんになりますね。  
みんな げんきにしていますか？  
この1ねんは とてもたいへんだったとおもいます。  
でもみんなは ほいくえんのと時から どんなときにも まえむきで  
えがおがたえなかったから きっとだいじょうぶだと おもっていました。  
かえりみちや まちであったときに いろいろなはなしをしてくれて  
とてもうれしかったよ。はやく25にんぜんいんに あえたらいいな。  
そのときには いまの みんなのおはなしを たくさんきかせてね。  
たのしみにしてるよ。

れいわがんねんど きみどりぐみ たんにん  
きくち みお



いちねんせい げんき す  
一年生のみんな元気に過ごしていますか？

そつえん もうすぐ1ねんがたちますね。今年はコロナが流行してなかなか思うように学校生活が始  
められなかったとおもいますが、新しい友達とは出来ましたか？笑顔で遊んでいますか？私は今年度  
分園した関戸みどりの保育園で新しい友達と新しい環境の中で過ごしています。小学生になっ  
たみんなに未だに会えなくて寂しいです。たまにアルバムを見返して「もっと大きくなっているん  
だろうなあ」と想像しています。

ことし 今年度のクリスマス会でピアノを弾いた時に、昨年度のみんなのカッコイイ姿を思い出してしまし  
た。緊張しながらも徐々に自信を持って大きな声でセリフを言っていて、すごく感動したことを覚  
えています。卒園式の日も感動し過ぎてポロポロ泣いてしまっておめんなさい(笑)

コロナ禍で大変な日がまだまだ続きそうですが、みんなが楽しく友達と過ごして、これからも成長  
していくのをずっと応援しています。落ち着いたら遊びに来てください。

れいわがんねんど たんにん やまざき すがわ あゆ  
令和元年度きみどりぐみ担任 山崎(須川) 鮎



## 卒園生のみなさんへ



卒園生のみなさん、こんにちは。

新型コロナウイルスのパンデミックにより、私たちの生活が大きく変化した1年が過ぎようとしています。卒園生のみなさんも、学校や、職場で学び方や働き方が変化した方も多いかと思えます。また、卒業や、成人式といった人生の節目（ご結婚やご出産という方もいるかもしれませんが）で思い描いた過ごし方と違った方もいらっしゃるでしょう。

保育園もいろいろな変化がありました。お泊り保育は園でバーベキューや映画、運動会はきみどりぐみのリレー大会、月々のお誕生会はクラスごと、懇談会は資料配布（あかぐみときみどりぐみはオンライン）等々・・・様々な変化の中で、いつも支えてくれたのは、保護者のみなさんと地域の方々、そして何よりも子どもたちの成長です。「新しい生活様式」とはいえ、保育園が子どもたちの成長や保護者の皆様の子育てを支援する場であることは何ら変わることはありません。これからも、緑野会の「みどりの保育園」「関戸みどりの保育園」「連光寺小学童クラブ」「聖ヶ丘小学童クラブ」の応援をよろしくお願ひします。

みどりの保育園 山口 明白子



## 卒園生のみなさんへ



みなさん。こんにちは。お元気ですか？

6年前、連光寺小学童クラブの運営受託に伴い、異動していましたが、今年度みどりの保育園へ戻ってまいりました。久しぶりの保育園の仕事はまず子どもたちの名前を覚える事からのスタートとなりました。コロナ禍の中ですが職員一人ひとりが子どもたちの為に智慧を出し合い、子どもたち、保護者の皆さまと協力しながら日々の保育園生活をより良いものにしていく。改めて保育園で仕事をする楽しさとやりがいを感じています。今年度は卒業生のみなさんと、交流する機会が少なくとても残念でしたが小学校の卒業式後に来園してくれる卒園生もいました。来年度は少しでも交流ができれば良いなと思っています。保育園の近くに来る機会がありましたらぜひお立ち寄りください。お会いできるのを楽しみにしております。

みどりの保育園 主任保育士 山岡たけまさ



## 卒園生のみなさんへ



卒園生のみなさん、こんにちは。

私は2020年4月から「関戸みどりの保育園」で働いています。多摩川が近いので、子どもたちは毎日のように土手に行って鬼ごっこや斜面上りをして遊んでいます。記念館の山も魅力的だけど、川を眺めていると身も心も解放されてなかなかいいものですよ。新型コロナウイルス感染症が収束したらぜひ寄ってください。みどりので飲んでいたおいしいお茶でおもてなししますよ！

関戸みどりの保育園園長 池川 恵美子



## 卒園生のみなさんへ



聖蹟桜ヶ丘駅の近くのビルの中に関戸みどりの保育園が出来ました。多摩川が近くにあるので毎日のように遊んでいます。夏は幼児クラスは連光寺みどりのへプールに入りに行きました。職員や子どもたちが関戸みどりのの子どもたちに気さくに声をかけてくれて、少し前までここで過ごしていたというのに懐かしい気持ちになりました。ふるさとである連光寺みどりのがあってこそ今の保育園。関戸みどりのが子どもたちや保護者からふるさとと思ってもらえるようになれば嬉しいです。

関戸みどりの保育園主任 山浦佳織

# 卒園生

私の娘がみどりの保育園にお世話になったのは20年前です。娘の送迎は主に父親でしたが、時々私が迎えに行くと、とんで来る娘に心と和み、帰り道の会話や寄り道が楽しいひとときでした。当時の園舎は木造で見通しが良く暖か味があって、今の素敵な建物とは違った良さがありました。末っ子の甘えん坊の娘ですが、職員の皆さんの支えと、いろいろな体験でたくましくなり、仲良しの友達と楽しく遊び、一度も嫌がらず、早朝から延長保育まで通っていました。あのころは園庭にあひるがいて、散歩でミミズを採ってあひるにあげる等、お世話をするのが楽しいようでした。あひるの卵をいただいて初めて食べた事はよく覚えています。陶芸の時間もお気に入り、作品が飾り棚に残っています。クリスマスページェントでは、ガブリエルの役を堂々と演じていて感動しました。こうして思い出すと、保育園時代は本当に良いものだなと懐かしいです。

私は50歳で退職し、趣味を楽しんだり、孫の世話をしていましたが一段落し、少し仕事を始めたいと思っていた時に、みどりの保育園の求人を知り、昨年度からお手伝いをしています。お子さんたちが可愛くて楽しく働いています。みどりの保育園とのご縁を大切に、健康に気をつけながら、少しですがお役に立てたら幸いです。

熊澤 泰子(平成11年度卒園生) 熊澤 晴奈 (母)

みどりの保育園を卒業してから数十年。縁あって今年度から職員として舞い戻ってくることになり、日々園生活を思い出しながら過ごしています。

今でもその当時陶芸で作ったお皿は活用していて、この時間好きだったなーとしみじみしております。

礼拝やクリスマス会、高尾山でのお泊り保育など当時と変わらない行事を今度は子どもたちと一緒に行いながら第2のみどりの保育園での日々を楽しんでいきたいと思えます。

昭和58年度卒園生 はまだ さやか



私にとってみどりの保育園は本当に特別な場所です。

幼少期を振り返ると、まずみどりの保育園の思い出が蘇ります。

記念館に通ずるみどり豊かな道をお散歩したこと、友達と走り回って遊んだ鬼ごっこやかくれんぼ、色々な行事など楽しかった思い出はとても沢山あります。

建物こそ新しく変わりましたが、先生方は優しくささぐで、でも時には叱られ間違っていることに対しては真っ直ぐ自分と向き合ってくれる、そんなところは全く変わっていませんでした。そんな思い出の詰まったみどりの保育園で息子にも同じ様に沢山の経験をして欲しいと入園することを決めさせて頂きました。

日に日にのびのび成長していく息子の姿を見ていると、みどりの保育園に通わせて本当に良かったと思います。

私にはみどりの保育園と一緒に通った仲間の中に大親友がいます。

息子も私と同様、大人になっても心通じる大親友が来ているかもしれないと思うと、楽しみでしかたありません(笑)

保育園での集団生活は、日々の生活に大切な行動を学べると同時に、人との関わり方を学び人の気持ちを知らぬことの出来る大事な場所であると思います。

今年、息子は卒園しますがお世話になった先生方、職員の方々、一緒に生活してきたお友達、保護者の方々、すべての方に感謝の気持ちでいっぱいです。

今後のみどりの保育園のさらなるご発展を願っております。

追伸、高橋先生！桃太郎のスライドで、桃から生まれたシーンをやりましたが、恥ずかしかったです！！あのスライドを息子と一緒にまた見たいです！

しょうわ ねんとそつえんせい いちかわ たかし  
昭和59年度卒園生 市川 隆

# そつ えん せい 卒園生 イベント

今年度は、コロナウィルスの影響で、イベントが中止になりました。  
6年生の皆さんは、卒業ですね。会えなくて残念でした。  
卒業式後、入学式後に時間があったら、園に顔を見せに来てください。  
待っています！  
1・2年生の皆さんも、会えるのを楽しみにしていたので、  
残念です。  
来年度は未定ですが、また、会える機会があるとうれしいです。  
6年生の卒園時担任 高田 依里子



## れんこうじがくどう 連光寺学童クラブ



連光寺小学学童クラブは、多摩市から運営受託を受けて6年目となりました。受託初年度1年生だった子どもたちは、6年生になり、この3月で卒業を迎えました。その中には、私がみどりの保育園の0歳児で担任をした子どももあり、12年の歳月がたったと思うと成長の早さを楽しみ感じます。  
学童クラブの利用は、ほとんどの子どもが3年生までですが、現在連光寺小学学童クラブは、連光寺小学校の敷地内にあるため、卒クラブした4年生以降も子どもたちとも関わる機会があり、放課後に訪ねてきてくれる子どもたちもいます。  
学童クラブに在籍している子どもたちが遊んでいると、5・6年生の卒クラブした子どもたちが来て一緒に遊んでいる場面も多くあり、連光寺ならではの伸び伸びとした雰囲気を感じます。  
現在の在籍児童は90名です。今年度は新型コロナウイルスの影響で、試行錯誤の1年となりましたが、制約がありながらも色々な案を出しながら、子どもたちが生き生きと楽しんで過ごすことが出来るように努めてきました。  
今後も子どもたちの思いを汲みながら、学童クラブに来ることを楽しみにしてもらえるように過ごしていきたいと思っております。  
卒園生や保護者の皆様も近くを通りかかった時には是非お立ち寄りください。

れんこうじがくどう  
連光寺小学学童クラブ 菊池 康成

# ひじりがおかがくどう 聖ヶ丘学童クラブのこの一年

2020年度を振り返って

今年はおおきなイベントができず、できても規模を縮小しての開催。そんな中で、子どもたちにどうやって楽しんでもらおうかと、職員一同頭を抱えました。

例年学童クラブ全体を使って盛大に行っている「お店屋さんごっこ」はお化け屋敷大会だけをハロウィンとくっ付けて行い、人数を区切りながら楽しみました。

流しそうめんは中止。焼き芋は昨年「メロディ」さんと呼んで賑やかに行いましたが、今年は焚火はせず、一斗缶を使って、ウイナーやチーズをスモークにして食べました。

3年生の遠足も中止。代替えとして「3年生の、3年生による、3年生のためのイベント」をしました。

3年生がやりたいことを出し合い、それを職員が全力で応援するという企画。子どもたちから「逃走中」をやりたいという意見があったので、謎解きやゲームなどのミッションを考え、職員がハンターに変身して盛り上げました。「今日サイコー」という声が聞こえやってよかったとなと思いました。次の週は、反対に、3年生が1,2年生のためにお店屋さんを開いてくれました。射的や輪投げ、スーパーボールすくい、手作りクレーンゲームやコリントゲームなどで景品をゲットして、大喜びでした。

今年の一年間は、コロナとどうやったら上手に付き合えるかということに終始した一年でした。皆様におかれましても、それぞれの立場で、様々なご苦労があったことと思います。そんな中、学童クラブの運営、育成にご協力いただき、何とか乗り切ることができました。ありがとうございました。

ひじり館側のプレイルームを可能な限りお借りして場所を確保して、遊びや、学習、おやつなど、密にならないやり方を工夫しました。

また、なるべく外遊びを勧め、夏は庭全体にミストがいくように工夫して、熱中症対策としました。子どもたちには、マスクの着用、手洗い消毒の徹底を声掛けし、保護者の方には毎日の検温を記入してもらうなど、聖ヶ丘学童クラブに関わる皆様にご協力をしてもらうことで、感染につながる体調不良は出さずに過ごせました。

今後もコロナ対策はまだまだ続きます。できないことが当たり前ではなく、その中で何ができるかを考え、子どもたちが楽しめる毎日を工夫して過ごしていきたいと思っております。

ひじりがおかがくどう  
聖ヶ丘学童クラブ 施設長 小林 勉

## 編集後記

今年度は、WITH コロナウィルス感染症という一年でした。みどりの保育園では食事の風景も一変し、子どもたちも消毒やうがい、マスクなどの感染症対策や健康に対する意識が強くなったように感じます。行事も例年に比べ減ったり制限があったりと、コロナ禍で子どもたちにとって出来る事を最大限に行うという形の一年でした。そんな中、子どもたちは毎日笑顔！！行事も喜んで楽しく取り組む姿に大人はどれだけ支えられ励まされ力をもらった事でしょう。

保護者の方々の保育へのご理解、ご協力にも深く感謝致します。

最後に医療に携わる方々、福祉に携わる方々、飲食業務に携わる方々、その他すべての方々に労いと感謝申し上げます。早く収束に向かい、通常の日常が戻りますように。

会報誌『みどりの』へのご意見、ご感想。また「こんなの載せてほしい」などがありましたら、是非保育園までメールをお願い致します。また次号でお会いしましょう。

みどりの25号編集委員 高田 小黑 山本 小川